

Weinheim, 09.11.2025

Ein Zeichen für den Frieden – Ihre Unterstützung für die Friedensplastik in Weinheim

Liebe Freunde und Förderer der Bürgerstiftung Weinheim,

anlässlich des 20-jährigen Bestehens der Bürgerstiftung Weinheim möchten wir unserer Stadt und ihren Menschen ein besonderes Geschenk machen: **eine Friedensplastik**, die als sichtbares Zeichen für Verständigung, Zusammenhalt und Hoffnung stehen soll. Dazu bitte wir um Ihre Hilfe.

Dieses Projekt fügt sich in das Jahr der Heimattage Baden-Württemberg ein – denn ohne Frieden ist auch Heimat nicht denkbar. Zusammen mit weiteren Denk- und Mahnmalen soll ein **Pfad der Erinnerung** entlang der Denk- und Mahnmale in Weinheim entstehen, der an das Vergangene erinnert und zugleich Mut für die Zukunft macht.

Für die Friedensplastik haben sich acht Künstlerinnen und Künstler mit ihren Entwürfen beteiligt. Nach intensiver Beratung hat eine Jury, bestehend aus Vertreterinnen und Vertretern des Kunstvereins, des Gemeinderats, der Anwohnerschaft und der Bürgerstiftung, den Entwurf der Künstlerin **Stefanie Welk** ausgewählt. Sie hat ihren Entwurf eingebettet in ein pädagogisches Konzept, das Weinheimer Jugendliche in die Entstehung des Kunstwerks einbezieht. Eine Entwurfsskizze finden Sie auf der Rückseite.

Die geplante Plastik – eine ausdrucksstarke **Kugel als Symbol für die Einheit und Verletzlichkeit des Friedens** – soll auf der **Rasenfläche in der Rosenanlage an der Freudenbergstraße** errichtet werden. Die **Stadt Weinheim** unterstützt das Vorhaben großzüig, indem sie die Kosten für die Vorbereitung des Platzes und des Fundaments übernimmt.

Für die reinen Kosten für die Realisierung der Friedensplastik (ohne Informationstafeln) muss die Bürgerstiftung **30.000 Euro** aufbringen.

Um dieses Projekt gemeinsam Wirklichkeit werden zu lassen, bitten wir Sie herzlich um Ihre Unterstützung.

Jeder Beitrag – ob groß oder klein – hilft, dieses starke Zeichen des Friedens in unserer Stadt sichtbar zu machen.

Spendenkonto der Bürgerstiftung Weinheim

Volksbank Kurpfalz IBAN: DE64 6709 2300 0003 7770 06 BIC: GENODE61WMN
Verwendungszweck: *Friedensplastik*

Gerne stellen wir Ihnen auf Wunsch eine Spendenbescheinigung aus.

Wir würden uns sehr freuen, wenn Sie dieses besondere Jubiläumsprojekt mittragen – als sichtbares Zeichen dafür, dass Weinheim für Frieden, Miteinander und Verantwortung steht.

Mit herzlichem Dank und besten Grüßen

Ihre Bürgerstiftung Weinheim

Für den Vorstand



Für den Stiftungsrat



CALLING FOR PEACE – Entwurf für ein Friedensdenkmal

Vorstand:

Jürgen Osuchowski (Vorsitzender)
Gudrun Aisenbrey (stellv. Vorsitzende)

Stiftungsrat:

Johannes Pförtner (Vorsitzender)
Uschi Heil (stellv. Vorsitzende)

Bankverbindung:

Volksbank Kurpfalz eG
IBAN: DE64 6709 2300 0003 7770 06
BIC: GENODE61WMN

Idee und Ziel

Das Kunstprojekt *CALLING FOR PEACE* von Stefanie Welk entsteht als Friedensdenkmal auf dem „Pfad der Erinnerung“ in Weinheim. Es verbindet Erinnerung und Zukunft, Schmerz und Solidarität. Das Werk soll ein Ort des Innehaltens, der Inspiration und des Dialogs sein – ein Symbol für Frieden, Gemeinschaft und schöpferische Zusammenarbeit.



1. Phase – Projektarbeit mit Jugendlichen

- Rund **20 Jugendliche aus Weinheim** nehmen an einem zweitägigen **kreativen Workshop** teil.
- Leitfragen: *Was bedeutet Frieden? Wie sieht eine friedliche Welt aus? In welcher Welt wollen wir leben?*
- Mit Methoden wie **Gesprächen, Schreibwerkstätten und Poetry Slam** entstehen persönliche Texte, Gedichte und Statements zum Thema Frieden.
- Diese **Stimmen der Jugendlichen** werden gesammelt, verdichtet und bilden die **Basis des Kunstwerks**.
- Ein **QR-Code** am späteren Denkmal führt zu einer Online-Dokumentation mit Texten, Bildern und Prozessmaterial.

2. Phase – Das Kunstwerk

- Ausgewählte Aussagen der Jugendlichen werden in **Edelstahl-Schriftbänder** umgesetzt.
- **6–8 Textbänder**, jeweils ca. **30 cm breit**, insgesamt etwa **30 m lang**, werden **lasergraviert, gebogen und verschweißt**.
- Es entsteht eine **offene Kugel** (\varnothing ca. **2,5 m**), die man **umrunden und lesen kann**.
- Die Kugel symbolisiert **Einheit, Verbundenheit und unseren Planeten** – ein Manifest der jungen Generation für Frieden und Hoffnung.

Gestaltung und Umgebung

- Die Kugel steht auf einer **viereckigen, leicht erhöhten Fläche** mit drei Punktfundamenten.
- Umgeben ist sie von einem **Kreis aus Rosen** (60–80 cm hoch) – Sinnbild für **Schönheit, Verletzlichkeit und Schutz** des Friedens.
- Dezente **Beschichtung mit Titel und QR-Code** erklärt das Projekt und führt zu den vollständigen Texten.